

## En puerta, serio problema de comercialización en el campo (El Financiero 30/09/14)

En puerta, serio problema de comercialización en el campo (El Financiero 30/09/14) Héctor Chávez hchavez@elfinanciero.com.mx Martes, 30 de septiembre de 2014 Fuerte temporada de lluvias generará sobreproducción de algunos granos. Los recursos son insuficientes para enfrentar la situación: Enrique Martínez. El temporal de lluvias que se ha registrado en el país permitirá obtener abundantes cosechas, que si bien generarán sobreproducción de algunos granos, también provocarán un problema serio de comercialización por la baja de los precios nacionales e internacionales, reconoció el secretario de Agricultura, Enrique Martínez y Martínez. Al inaugurar el LI Pleno Agrario Nacional de la Central Campesina Independiente, informó que la Sagarpa prepara estrategias para enfrentar la situación aunque reconoció que no existen recursos suficientes para ello. Dijo que entre las estrategias se encuentran la de realizar la reconversión productiva para ya no estar sobreofertados y sembrar productos como hortalizas, frutas y maíz amarillo, este último con grandes posibilidades de éxito, que incluso permitiría bajar las importaciones que este año llegarían a nueve millones de toneladas. Al hacer un balance sobre la situación de Baja California Sur, entidad afectada por el huracán Odile, informó que datos preliminares señalan afectaciones en alrededor de 800 hectáreas de agricultura protegida, y de éstas, 200 quedaron totalmente destruidas, mientras que a cielo abierto se estiman daños en 5 mil hectáreas a las que ya se les está haciendo llegar semilla y paquete tecnológico para que puedan incorporarse a la siembra. Informó que esta semana pondrán en marcha un plan de apoyo, principalmente para los pequeños y medianos productores, ya que los más grandes se podrán acoger al beneficio fiscal que les está dando el gobierno federal. "A lo mejor no son tantos los productores afectados pero si los empleos, la gente quiere trabajar en el campo; estamos avanzado, vamos a direccionar un programa muy importante de Conasa para construir una presa, obras de bordería, y rehabilitación de agostaderos que esta misma semana habremos de dar a conocer". Por otra parte, descartó que la reforma profunda al campo se haya olvidado pues la transformación continúa aunque advirtió que no se requiere de una reforma constitucional para lograr un campo productivo. Descartó que se pueda avanzar más este año, tomando en cuenta que no se debe mezclar la discusión de una reforma importante con la del presupuesto, pero, aseveró, la palabra empeñada del presidente Enrique Peña Nieto para la transformación del campo, se hace todos los días y sólo se esperará su turno cuando sea oportuno en el Legislativo.